
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和３年１２月市議会定例会 

（質問予定日 12月 2日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 スポーツ振興に

ついて 

1 今年度より体育施設の指定管理者が変更に

なり半年が過ぎた 現状の実態と課題につ

いて伺う 

(1) 実施計画書どおり事業が進んでいるか 

市 長 

教育長 

消防長 

関係課長 

2 ドクターヘリに

ついて 

1 緊急を要する患者の早急な搬送が重要だと

認識するが、冬期間における除雪作業の実

態と課題について伺う 

(1) 冬期間における離着陸場は東地区 2 ヶ所、

西地区 2 ヶ所となっている 今年度の利用

状況と離着陸場の除雪作業と体制について 

3 小中学校、こど

も園、保育園、

介護施設におけ

る防犯対策につ

いて 

1 これまで例を見ない凶悪な事件が発生して

いる 速やかに警察署へ通報出来るシステ

ムを導入すべきと思うが 

(1) 現状の実態と課題について 

2 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 公共施設につい

て 

1 人口減少が進んでいる中、公共施設を維

持・管理していくのは大変困難である  

次世代に引き継ぐ魅力ある村山市はどうあ

るべきなのか今後のあり方について伺う 

(1) 最上徳内記念館について 

(2) 最上川美術館について 

(3) 市民会館について 

(4) 甑葉プラザについて 

(5) 山の内自然体験交流施設やまばとについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 来年度の市役所

組織・人員体制

について 

1 市民の要望が多様化、複雑化している 市

民サービスを向上させるためには職員の育

成と人員の確保、行政のスリム化が必要と

考える 現状と課題は何か 今後のあり

方・取組みについて伺う 

(1) 東京オリンピック・パラリンピック交流課

について 

(2) 人事評価の活用について 

(3) 民間委託の活用について 

(4) デジタル化（課）について 

  ① 市役所内の体制について 

  ② 外部人材の活用について 

  ③ オンライン申請について 

  ④ 窓口のキャッシュレス決済について 

  ⑤ ペーパーレス化について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 市内在住外国人

について 

1 市内には多くの国外より嫁いで来た人や、

企業へ技能実習生として働きに来ている人

がいる そのような人達に市としてどう対

応しているか伺う 

(1) 婚姻により永住権を得た人には市民権とし

て地域への地方参政権を認めるべきではな

いか 

(2) 技能実習生として村山市に来たからには、

村山の良さをわかってもらうようなかかわ

りが必要ではないか 

市 長 

選挙管理委

員会委員長 

関係課長 

2 市庁舎周辺の環

境整備について 

1 市庁舎の外観が冷たく感じられる 駐車場

周辺にある「市民の森」を憩いの場として

活用できないか 

(1) 訪れる市民が心和むような空間にできない

か 

(2) 職員の休憩の場として利用できないか 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

4 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 高齢者にやさし

いまちづくりに

ついて 

1 本市は、第 5次総合基本計画に「高齢者が

健やかで、いきいきとした暮らしができる

よう、生きがい・健康づくり事業や就業機

会の確保などの推進」を謳っている これ

は市民全員の願望であり、実現する取組み

を伺う 

(1) 支えあい・助け合える地域福祉の促進につ

いて伺う 

  ① 「高齢者福祉推進会議」を設置してはど

うか 

  ② 「在宅介護を励ます条例」を制定しては

どうか 

(2) 高齢者福祉の充実について伺う 

  ① 元気な高齢者を、介護助手に雇用しては

どうか 

  ② 介護支援ボランティアポイント事業を進

めてはどうか 

  ③ 民生委員児童委員の活動を支援・補助す

るため「福祉推進員」制度を導入しては

どうか 

  ④ 民生委員児童委員の重要性に鑑み、処遇

の改善等を国に要望してはどうか 

  ⑤ 認知症高齢者を、シールで見守ってはど

うか 

  ⑥ 高齢者を対象に、社会参加・生きがい・

健康づくりなどについてアンケート調査

してはどうか 

  ⑦ 高齢者向けのガイド冊子を発行してはど

うか 

(3) 高齢者の安全・安心、健康づくりを推進す

るための施策について伺う 

  ① 車の誤発進抑制装置の装着に助成しては

どうか 

  ② 「ウオーキングの里むらやま」の宣言に

ついて 

  ③ スマートフォン講習会を開催してはどう

か 

  ④ 生きがい農園を整備してはどうか 

(4) 次の世代へ引き継ぐ魅力あるまちづくりに

ついて伺う 「幸福度でまちづくり」を基

本理念に掲げてはどうか 

市 長 

関係課長 



（質問予定日 12月 3日） 

 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 ジェンダー平等

について 

1 ジェンダー平等についての認識と取組みに

ついて 

(1) ＬＧＢＴ差別解消を目指す取組みについて 

  ① 村山市パートナーシップ条例制定を 

(2) 選択的夫婦別姓と同性婚についての認識に

ついて 

(3) 市の管理職や審議会など意思決定の場の姓

比率について 

(4) 「生理の貧困」対策について 

(5) 学校におけるジェンダー教育についての現

状と課題について 

  ① 男女混合名簿と制服について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 気候危機につい

て 

1 気候危機についての認識と取組みについて 

(1) 気候危機問題と日本政府の取組みに対する

認識について 

(2) 省エネ・再エネ推進の取組みについて 

3 原油高騰対策に

ついて 

1 原油高騰対策について 

(1) 原油高騰が市経済に及ぼす影響と対策につ

いて 

(2) 福祉暖房費助成事業の拡大について 

6 13番 

大山 正弘 

（一問一答） 

1 村山市開発計画

策定について 

1 第 5次村山市総合計画後期基本計画が令和

6年度に終了になる 現在、市内の状況は

計画の進行により明るいきざしが感じ取れ

る まちづくりには、計画とともに、継続

が重要と考える 村山市の未来をえがく開

発計画策定を望む 

(1) 村山市都市計画が現存するのかを伺う 

(2) 計画はいつ策定されたものかを伺う 

(3) 志布市長就任から令和 3 年 10 月までの間

の分譲地造成状況について伺う 

  ① 造成区画数について 

  ② 販売区画数について 

  ③ 購入者内訳件数（市内在住者・市外在住

者）について 

  ④ 市内在住者の場合、地区町内名が分かれ

ば伺う 

  ⑤ 造成地は農地か市有地か伺う 

市 長 

副市長 

関係課長 


